

■ PABLO CARRANZA



"Yo soy un excocalero, mis padres fueron cocaleros y cafetaleros"

El dirigente de la Asociación de Productores de Palma Aceitera, Elmer Fernández, en representación de su gremio, pidió dialogar con el presidente de la República, José Jerí, sobre las problemáticas de la industria de biocombustibles, la cual ha sacado de la pobreza extrema a miles de familias de la Amazonía.

En declaraciones al diario La Razón, señaló que le parece "totalmente desfavorable y algo irracional" que aún no se haya publicado la reglamentación de la Ley N° 32276, atribuyéndole parte de la responsabilidad a los "funcionarios del gobierno que no les interesa" y a los "importadores" que traen biocombustible de Argentina, Estados Unidos y Indonesia.

"Quisiéramos dialogar con este gobierno temporal del presidente José Jerí. Si a él le interesaría apoyar este negocio, sería una oportunidad más. Nosotros le hemos dicho a los funcionarios del Ministerio de Energía y Minas, que queremos solamente igualdad de oportunidades. No le estamos pidiendo al Estado que nos regale nada, que nos subsidie nada. Queremos que esa Ley sea favorable para nosotros y así poder empezar a caminar solos. No necesitaríamos más apoyo del gobierno. Solamente queremos que se publique para crecer nosotros mismos", señaló.

En esa línea, dijo que "esa ley se ha dado, teniendo en cuenta que nosotros en la Amazonía somos más de 7,000 productores que estamos viendo como una oportunidad ese negocio de biocombustibles, pero lamentablemente a los funcionarios del gobierno no les interesa porque ellos viven de

"Es desfavorable e irracional que aún no se haya publicado reglamento de Ley 32276"

AFIRMA DIRIGENTE DE ASOCIACIÓN DE PRODUCTORES DE PALMA ACEITERA, ELMER FERNÁNDEZ

Palmicultores exigen hablar con presidente Jerí sobre Ley N°32276

Asegura que este cultivo ha mejorado la vida de miles de familias amazónicas



coimas de esos importadores que traen al Perú para cobrar sus beneficios y no les conviene una ley que se dé en el país para que haya producción nacional".

"Que no publiquen la reglamentación es totalmente desfavorable y algo irracional. No debería suceder eso. Los funcionarios del Estado deben hacer que nuestras leyes se cumplan, pero lamentablemente no se dan y las divisas del país se siguen yendo a otros países, cuando aquí debería de quedar todo lo que se hace, lo que se invierte, producir más y mejorar nuestra producción nacional.

El movimiento económico que se genera en toda la Amazonía a nivel nacional, no solamente en

la Amazonía. Esa sería mi opinión en cuanto a eso, que estamos totalmente nosotros incómodos, molestos, que no se vea".

Asimismo, recordó que "viajamos a Lima, viaje tras viaje, pero ahora van a cambiar los funcionarios. Nuevamente tenemos que ir a conversar con la gente del gobierno, convencerlos nuevamente. Para nosotros es algo por lo que estamos totalmente incómodos".

Además, mencionó que "los biocombustibles no son de mala calidad. Eso es totalmente falso, porque nosotros sabemos que a nuestro país entra combustible con mezcla del 5%, B20, B100, etc. Nosotros sí podemos producir, Son 26 cosechas al año.

inclusive podemos aumentar la mezcla que estamos en 5%, podemos aumentar hasta mucho más, teniendo en cuenta que en el país sí hay producción nacional. Hay tecnologías con que se puede hacer mezclas, no necesariamente tiene que ser solamente biocombustible de palma.

Se puede hacer mezcla con otros biocombustibles, de otras oleaginosas, según la altitud, el clima. Pero en el gobierno hablan falsedades que en realidad no sé si desconocen o conocen bien la situación".

También recordó que "somos 7,000 productores e indirectamente somos 50,000. En estos últimos años seguimos creciendo, por eso nuestra visión es esta oportunidad de mercado porque estamos creciendo en la producción, a pesar de que el Estado no nos está apoyando, pero la palma se va solo en la Amazonía, y va a seguir creciendo porque es un cultivo que da mayor seguridad, en cuanto a inversión comparado con otras líneas de cultivo. Porque es un cultivo industrial y a largo plazo. Una vez que empieza a producir a 3 o 4 años, tienen 20, 30, 40 o 50 años para cosechar. Son 26 cosechas al año.

Entonces ¿quién no quiere tener ese tipo de negocios? Es un activo que podemos tener en la Amazonía". Finalmente, Elmer Fernández dijo que "yo soy un excocalero, mis padres fueron cocaleros y cafetaleros, vivíamos en una extrema pobreza, ni siquiera la coca nos sacó adelante, pero la palma aceitera sí nos ha cambiado la vida a muchos productores. Hoy en día hemos mejorado y tenemos a nuestros hijos estudiando en las mejores universidades del país porque es un negocio



socialmente igual ayuda a crecer las familias en toda la Amazonía".

"Pedimos que la Ley de Biocombustible se reglamente de una vez en el país y que nosotros podamos tener ese acceso a ese mercado, como con Petroperú, que ellos son los que compran. Pero también hay empresas privadas como Primax y Repsol. Inclusive ellos están comprando, pero en pocas cantidades. La parte mayor se está importando desde Argentina, de Estados Unidos, de Indonesia. Así dicen que no es un buen biocombustible el de palma aceitera", finalizó.



"Al Ministerio de Energía le hemos dicho que solo queremos igualdad de oportunidades"

